
 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL 2020 

 

 

Fecha: 20/junio/2020 

Lugar: A causa de la situación creada a raíz de la COVID-19, y en virtud de lo previsto 
en el Decreto Ley 10/2020 de 27 de marzo, así como en los Estatutos de Som 
Energia SCCL, esta asamblea se realiza telemáticamente según convocatoria en el 
web corporativo de Som Energia SCCL. 

Hora de inicio: 10:05 h (celebrada en segunda convocatoria). 

Hora de finalización: 14:15 h 

Listado de asistentes: Ver listado de asistentes en el Libro de Actas. 

 

 

Documentación vinculada 

● Video de la Asamblea  

● Presentación unificada de todos los puntos  

● Página web de la Asamblea  

● Panel de votaciones 
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Acta 

Elección de las personas interventoras del acta 

La Presidenta del Consejo Rector, Victoria Pellicer, que preside esta Asamblea                     
General 2020, da la bienvenida a toda la base societaria. Ejerce de Secretario de la                             
Asamblea Roger Reixach, que declara reconocer la identidad de todas las personas                       
asistentes. La Presidenta solicita dos personas voluntarias como interventoras del                   
acta de la asamblea. 

Se presentan Antonio Quijada y Malaquías Jiménez. 

 

Bienvenida 

La Presidenta del Consejo Rector, Victoria Pellicer, explica que debido a la situación                       
creada por la COVID-19 esta asamblea es virtual. Señala que se ha tenido que ser                             
creativos para llegar hasta esta asamblea con la suficiente información para poder                       
ejercer el voto con conciencia. 

Remarca el sentido de la asamblea. No es un momento puntual, sino una parada                           
anual para dar cuenta que ha pasado en el año, rendir cuentas, y escuchar las                             
opiniones y posicionarnos conjuntamente, para decidir donde seguirá nuestra                 
cooperativa. 

Señala las novedades de este año y que ha habido un trabajo de profundización                           
como en el caso de comercialización, así como en el de generación, dado que el                             
contexto energético actual abre nuevas oportunidades. También hemos               
profundizado en la definición de nuestras líneas estratégicas, los procesos de                     
participación, en el marco general de reforzar los órganos de la cooperativa. 

Indica los distintos canales de participación de la asamblea, para el voto en el panel                             
de votación, dudas a través del Participa, así como los tiempos para cada espacio. 

Indica que el equipo técnico está detrás de los temas más técnicos para que el                             
desarrollo de la asamblea pueda darse con normalidad. 

Pasamos a presentar los distintos puntos de la Orden del día. 
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Memoria social y económica 2019 

Presenta el punto: Irene Machuca, miembro del Consejo Rector. 

Documentación vinculada: castellano, catalán, euskera, gallego. 

Nos señala que el crecimiento sigue, aunque ya es con menor intensidad. Se han                           
celebrado los 100.000 contratos. Se ha realizado el encuentro de Grupos Locales,                       
Escuela en Mataró, más inclusiva. Agradece la aportación de todas las personas                     
voluntarias a través de los Grupos Locales, que hoy no se han podido juntar para                             
esta asamblea. Especial mención a las compras colectivas a través de 49 GLs de un                             
total de 53. Total 105 instalaciones/450 Kwh generados para la autoproducción. 

 

Cuentas Anuales 2019  

Presenta el punto: Albert Banal, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: 

● Informe explicativo de las cuentas anuales de Som Energia - 2019/Equipo                     
Técnico (català · castellano · galego · eukara) 

● Cuentas anuales consolidadas Grupo Som Energia - 2019/Auditoría externa                 
(català · castellano · galego · euskara) 

● Informe auditoría independiente - Cuentas anuales consolidadas (català ·                 
castellano) 

● Cuentas anuales Som Energia S.C.C.L. - 2019/ Auditoría externa (català ·                     
castellano · galego · euskara) 

● Informe auditoría independiente - Cuentas anuales 2019 (català · castellano) 

 

Los resultados de la cooperativa en términos globales son positivos. Beneficio neto                       
de más de 1.000.000 €, en cuanto a generación las plantas han actuado en positivo                             
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con un total de más de 100.000 €, la representación de Som Renovables tiene poco                             
impacto económico pues su actividad está en su inicio. 

El precio de la energía al mercado mayorista ha disminuido generando un beneficio                         
(márgenes más grandes). También por el aumento de facturación, crecida en                     
número de contratos y la contención de gastos en la línea del crecimiento de                           
facturación. 

Se nombran las cifras generales de gasto y beneficio de la cooperativa, reflejados en                           
la presentación. 

Recalcar, la provisión por el IAE, que no se han tenido que aportar pero que a futuro                             
puede ser reclamado, por este motivo es asignado a pérdidas. De esta manera, si los                             
ayuntamientos lo reclaman estará disponible. Otro ingreso que se ha reservado, ha                       
sido el Bono Social, pues también puede ser reivindicado por la administración                       
correspondiente. El resto de impuestos, han aumentado debido al crecimiento. 

Gastos salariales, han subido pero muy en línea con el crecimiento de facturación,                         
3,8%. 

El 2018 había 59 personas empleadas pasando a 70 en 2019 con un 2,1 de ratio                               
entre el salario más alto y más bajo. Celebrar que hay poca desigualdad en el Equipo                               
Técnico. 

Los gastos en alquileres aumentan por el crecimiento, así como otros gastos, todos                         
en línea con la facturación. 

En cuanto a las subvenciones, estas son parecidas a las del año anterior. Resaltar                           
participaciones con BeeData. Principal diferencia al año anterior. 

El resto está muy en relación con los años anteriores. Los beneficios quedan para                           
recursos propios. 

Generación, todas las plantas han funcionado bastante bien. Todas han generado                     
beneficio neto menos dos de ellas. Más de 100.000 € de beneficio por la parte                             
generación. Se ha doblado la generación de energía fotovoltaica, en el caso de la                           
hidráulica y biogás la producción es similar. 

En cuanto a Som Renovables está en sus inicios, poca incidencia económica pero                         
esperamos que de frutos más adelante. 
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Informe de la Intervención de Cuentas 

Presenta el punto: Albert Banal, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskera, galego  

Explica el informe entregado por las personas socias voluntarias a la Intervención de                         
cuentas (verifican que el resultado que entregamos hoy refleja el objetivo de la                         
cooperativa y es aparte del informe de la Auditoria Externa). El informe se divide en                             
tres partes. Análisis de los resultados económicos, opiniones respecto a algunas                     
variables con recomendaciones, más otras opiniones y recomendaciones de ámbito                   
político. Aquí se nos sugiere como usar el donativo voluntario, reflexión sobre el                       
número de no socios/usuarios y otras sugerencias que podrían convertirse en                     
mociones para una próxima asamblea. 

 

Distribución del excedente cooperativo 2019  

Presenta el punto: Albert Banal, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego 

En este punto explica el hecho de destinarlo a reservas de la cooperativa. Una parte                             
es obligatoria y la otra es llevada a votación, para destinar esta parte también como                             
fondos de la cooperativa. 

 

Retorno de las mociones aprobadas en la Asamblea               
General 2019  

Presenta el punto: Irene Machuca, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskera, galego, vídeo  

Las 9 mociones que no se han aprobado pueden seguir curso para próximo año. 
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La calidad de participación no radica en número de mociones aprobadas sino en la                           
calidad. El ejercicio de participación no es la votación en si, sino el trabajo previo                             
para ir generando colaboraciones y alianzas para que esta sea apoyada. 

 

- Normalización lingüística  

Presenta el punto: Irene Machuca, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego 

Nombra los distintos avances en este sentido como son: los manuales de uso en                           
las 4 lenguas oficiales. Weblate, integrado en aplicaciones para su traducción                     
automática. Destaca la colaboración con una cooperativa de traducción de la Xarxa                       
d’Economia Social i Solidària. Durante el 2020 se quiere progresar en contenidos                       
estáticos como el Centro de Ayuda, Participa, etc. Y seguidamente, con contenidos                     
más dinámicos en Redes sociales, después sistema ERP para generar facturas a los                         
cuatro idiomas, etc y finalmente para la atención por correo, el servicio                       
personalizado ya es más complejo. 

 

- Debate político sobre los PPA's 

Presenta el punto: Núria Albet, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego 

Indica el marco político. La función se ha cumplido y en el proceso han surgido                             
preguntas de debate más profundos que habrá que seguir trabajando. Explica el                       
proceso participativo. Se señala como objetivo de los PPA’s ayudar a impulsar                       
proyectos para la soberanía energética, tener diversificación de fuentes de                   
generación para la cooperativa. Con quien realizar estos contratos también importa,                     
por esto habría que considerar criterios. El debate de fondo que se abre, es si la                               
cooperativa estaría dispuesta a pagar más por la energía con la finalidad de                         
desvincularse de un mercado heredado de tradición fósil. 
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- Participación de la comunidad local en el financiamiento de                 
proyectos  

Presenta el punto: Sara Gutiérrez, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego 

Explica el proceso participativo. Señala que toda la documentación generada está                     
disponible en la plataforma Participa. Este punto de momento es informativo,                     
porque creemos que hay que seguir avanzando. Hay compromiso de crear espacios                       
de debate entorno a este punto, especial mención a Energia Gara Nafarroa quien                         
promovió esta moción. Indica que no se ha entrado a hablar de comunidades                         
energéticas, no era la intención de este proceso participativo. Explicación del                     
contexto de la moción, retos para la vinculación local. Nombra los debates tratados                         
y qué debates se generaron más allá de la propia moción, asumidos como retos                           
para la cooperativa. Menciona el impulso de la base societaria y necesidad de                         
mejorar canales de participación para que las propuestas que llegan se desarrollen                       
en el si de la cooperativa. 

 

Nueva propuesta para la comercialización de           
electricidad de Som Energia 

Presenta el punto: Roger Reixach, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego, vídeo 

En primer lugar, felicita el equipo técnico en la mejora de la disposición de la                             
información para toda la base societaria.  

Explica antecedentes entorno a la comercialización de la electricidad. Indica los                     
puntos a tratar en esta asamblea, para una evolución de este ámbito de la                           
cooperativa. 

Seguidamente, comenta los criterios actuales de la cooperativa para el cálculo de                       
los ingresos a obtener, basándose en el margen bruto. Explica qué inconvenientes                       
tiene el actual marco ante el crecimiento estructural de la cooperativa con la                         
volatilidad del precio de la energía por ejemplo. Por ello se valoran otros modelos,                           
como el que se basa en el EBITDA, que no dependen del coste de la energía y se                                   
basa en los beneficios antes de intereses e impuestos. Para asegurar que los gastos                           
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de la cooperativa se contienen, deberíamos de definir controles económicos,                 
indicadores. 

Nombra el cuestionamiento del bono social en la factura. Indica las razones y la                           
propuesta para la votación. 

Resumen de puntos, vinculados a dudas sobre las tarifas eléctricas realizadas hasta                       
ahora, como son los contratos con poco consumo, revisión de precios antes de la                           
asamblea (como está establecido), solicitudes de tarifas indexadas y, finalmente, el                     
cambio importante previsto de la normativa actual en el mercado eléctrico español. 

Finalmente, entra en la nueva propuesta para la aplicación del margen de                       
comercialización. Su aplicación sería en cuanto entrara en vigor el cambio de                       
peajes. 

Se analiza la revisión de la vigencia de los precios fijos, nombrando el recorrido a día                               
de hoy y señalando inconvenientes y ventajas. Se expone la nueva propuesta. 

Como último punto, revisión de las tarifas. Posibilidad de tarifas indexadas                     
incorporando elementos que eviten movimientos oportunistas de una tarifa a otra.                     
Se comenta el resultado de la encuesta.  

(Victoria Pellicer recuerda a la base societaria los distintos canales de                     
participación.) 

 

Entidades aglutinadoras, superar condición de 5           
contratos por entidad socia 

Presenta el punto: Sara Gutiérrez, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego 

Explica la coyuntura actual, con ejemplos de entidades aglutinadores ya socias de la                         
cooperativa. Explica objetivo de esta figura, y su diferencia con la intercooperación.                       
Se explica la propuesta, como criterios a cumplir: se exige que la entidad cumpla 1                             
de los 5 criterios. Se explica la condición jurídica a cumplir por la entidad y su                               
compromiso con la transición energética.  
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Seguimiento de las Líneas Estratégicas y del plan de                 
acción 2020 

Presenta el punto: Carme Sala, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego, vídeo 

Explica donde se encuentra toda la información de la asamblea en relación con                         
estas líneas estratégicas.  

Se empieza el recuento por la primera línea, LE1: señala la creación de las vocalías y                               
sus funciones. Para el próximo año se contempla desarrollar el rol de socia                         
trabajadora. En la LE2, como el Participa está en permanente evolución se da por                         
inconclusa. En el próximo año se contempla desarrollar el plan de género. LE3: se                           
han identificado los GLs más activos, agradeciendo su interés. Se contempla seguir                       
en 2021 en el mapeo de los GLs según su actividad. LE4: se plantea la creación de                                 
una fundación para la gestión del donativo voluntario. Se prevé un crecimiento en                         
comercialización. LE5: implicarse con el intercooperativismo, se entró en unión de                     
cooperativas. Avanzar en esta línea LE6: activismo en autoconsumo. Se quiere estar                       
presente en otros ámbitos. LE7: destacar los informes energéticos para empresas.                     
Se prioriza este punto. En autoproducción, muy destacado, las compras colectivas                     
están en marcha, 20 en total. Para el próximo año se propone avanzar en                           
autoproducción comunal (pequeñas comunidades energéticas). Destaca, el apoyo               
financiero de proyectos de generación, automatización de la gestión de las plantas y                         
apoyar debates entorno a la generación. En cuanto a pobreza energética no se ha                           
podido firmar ningún documento y se emplaza para este próximo curso. En cuanto a                           
formación, se están construyendo 4 cursos para la base societaria y el Consejo                         
Rector, para su lanzamiento se prevé alianza con otras entidades con experticia en                         
formación. Señala la representación de las propias plantas, y el hecho de fomentar y                           
apoyar entidades vinculadas a la movilidad eléctrica. Apunta que hay que seguir en                         
el debate del modelo energético, sobre todo en la flexibilización de la demanda.                         
Finalmente, recuerda donde se encuentra esta información de forma más                   
exhaustiva. 
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Tipo de interés anual de las aportaciones al capital                 
social voluntario 

Presenta el punto: Ero Lugilde, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego 

Explica contexto económico, señalando que no repercute en grandes cambios y que                     
por ello se sigue pensando que no hay motivos para alterar este interés. 

 

Reglamento de Régimen Interno 

Presenta el punto: Núria Albet, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego, vídeo 

Nos explica por qué se modifica el RRI. Debido a un impulso por parte del CR de                                 
querer formalizar su rol y responsabilidades, además de organizar su ingreso. Todos                       
estos temas, quedan ordenados con esta modificación del reglamento. Se trabaja                     
partiendo de un marco general, bajando a ámbitos más concisos. Comenta que ha                         
habido algunos cambios leves después de la sesión virtual previa a la asamblea.                         
Señala que el CR entiende este documento como una cosa viva y en evolución a la                               
vez que ha de ser simple y fácil de entender. Señala las novedades: su introducción                             
define para qué sirve el documento y como se gestiona. En cuanto al CR, formaliza                             
el proceso de candidaturas y su formación después del ingreso en el órgano. El                         
documento incorpora las vocalías del CR. Se señalan las modificaciones y matices                       
de redacción. Finalmente, lista los puntos aprobados en asambleas anteriores. Se                     
nombran puntos pendientes a desarrollar que surgieron en el encuentro virtual
previo a la asamblea. 

 

Tarifas eléctricas 2020 – 2021  

Presenta el punto: Roger Reixach, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego 
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Indica que en las nuevas tarifas se aplicaran criterios de años anteriores y                         
posteriormente según votación se aplicarán cambios. Explica las variables que                   
entran en la definición del precio de la energía. Este año ha bajado el precio en el                                 
mercado mayorista, en cambio el precio GenerationKwh se mantiene estable.                   
Comenta el cuadro de resumen que informa de los precios de las nuevas tarifas. En                             
cuanto a modalidad de autoproducción, hay una revisión del proceso del año                       
pasado, se concluye que no se ha podido cumplir debido a retrasos en la normativa                             
y la lenta gestión por parte de empresas distribuidoras. Nombra algunas cifras que                         
reflejan estas dificultades. Explica que, según el resultado de la encuesta, no se                         
vislumbra una posición clara de la base societaria respecto a los contratos de esta                           
modalidad. Por ello, de momento se plantea seguir como está. En cuanto a cambios                         
en la estructura de peajes, explica el atraso debido a la situación de la COVID-19.                             
Explica lo que representaría esta reforma, informando donde se encuentra la                   
documentación de esta previsión.  

 

Renovación del Consejo Rector  

Presenta el punto: Victoria Pellicer, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego, vídeo 

Victoria Pellicer nos introduce las candidaturas presentadas. Celebra que hay varias                     
candidaturas presentadas y hace un especial agradecimiento. Este año hay                   
disponibles 2 plazas. Informa donde encontrar las postulaciones y nombra las                     
distintas candidaturas, deseando suerte a los candidatos. 

 

Renovación de la Intervención de Cuentas  

Presenta el punto: Victoria Pellicer, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego 

Victoria Pellicer explica donde hay las distintas candidaturas expuestas, en el                     
Participa, y agradece su presentación. 
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Aprobación del Presupuesto 2020  

Presenta el punto: Albert Banal, miembro del Consejo Rector 

Documentación vinculada: castellano, català, euskara, galego, vídeo 

Explica que el presupuesto es en relación con los resultados del año anterior 2019,                           
así que no se refleja una afectación por la pandemia, solo habrá algunos matices                           
que habrán cambiado y no será muy diferente. Señala que la parte de los ingresos,                             
será muy similar a los resultados de este año. Pero el presupuesto que se lleva a                               
votación es el que aprobó el Consejo Rector a final de año 2019. El presupuesto                             
2020 es en términos generales parecido al año anterior. Se prevé una bajada de                           
beneficios de un 7%. Esto viene dado por tres partes. En un primer lugar, en la parte                                 
de ingresos se había previsto un incremento del 16%, en cuanto a gastos un                           
incremento un poco superior, 30 - 40%, y en la parte de otras partidas y tributos una                                 
bajada. En cuanto a los ingresos pues, preveíamos el mantenimiento de las tarifas,                         
un crecimiento de los contratos y Kwh facturados, y una estructura de la demanda                           
sin muchos cambios, dando como previsión de un incremento de un 16% de                         
ingresos. En consonancia, en aprovisionamiento de energía también se preveía este                     
incremento del 16%. En cuanto el ámbito de gastos, se había previsto incrementar                         
en las partidas como salarios, explotación y gastos comunes. Señala que el                       
incremento superior de estos gastos, en relación con los ingresos, es debido al                         
crecimiento del Equipo Técnico, porque al final las contrataciones pendientes del                     
2019 se han realizado el 2020 para tener la estructura que permita funcionar                         
adecuadamente; es la actualización de una estructura deficiente anterior. En cuanto                     
a gastos de explotación, destaca el incremento de la partida para formación,                       
comunicación (para celebrar el 10 aniversario de la cooperativa) y alguna otra                       
partida como edificios (por crecimiento). Así pues, incrementan los gastos de                     
explotación un 40%. En resumen, los ingresos incrementan un 16%, los gastos un                         
poco más, pero contemplando reducción de otras partidas, sobre todo en relación                       
con los tributos, concretamente respecto al IAE que pasa a ser de 0. En cuanto al                               
resultado financiero, preveíamos reducción de dividendos del INECO, debido a la                     
bajada del precio de la electricidad y también se contabilizan los intereses a pagar                           
por las aportaciones al capital voluntario correspondientes a la emisión del mes de                         
marzo.  

Finalmente, señala algunos de los cambios debido a la Covid-19. El presupuesto                       
sigue muy parecido a lo previsto. Prevemos una bajada substancial del precio de la                           
energía y en consecuencia de los ingresos: Bajamos tarifas pero la energía la                       
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pagaremos menos cara y por lo tanto finalmente saldrá un margen de explotación                         
un poco superior. En relación con la partida de tributos que se reducía, finalmente                           
seguimos introduciendo su provisión por si hay que pargar los tributos. Añade que                         
se ha incrementado la previsión por impagos debido a la situación generada por la                           
pandemia. Aún así, en términos generales lo que se espera para este 2020 es muy                             
parecido a lo presentado como presupuesto. 

 

- Fin de los puntos del orden del día -  

 

Victoria Pellicer retoma el hilo e informa de los siguientes pasos y sus tiempos                           
correspondientes. Recuerda que se pueden canalizar las dudas a través del                     
Participa.  

Se realiza una pausa, aunque la retransmisión de la asamblea sigue por el canal de                             
Youtube. Durante este intervalo de tiempo, se muestra en pantalla como la base                         
societaria puede ingresar sus dudas en el Participa a fin que el Consejo Rector las                           
pueda responder. 

A las 12:30 h se cierran los canales de recepción de dudas y el Consejo Rector se                                 
reúne junto con el equipo técnico para preparar las respuestas a las dudas recibidas. 

A las 13 h se retoma la actividad de la Asamblea respondiendo las dudas. Los                             
distintos miembros del Consejo Rector son los encargados de responderlas.  

Victoria Pellicer explica que se priorizan las dudas que tienen que ver con puntos                           
llevados a la votación y que después se responderán otras dudas referentes a los                           
puntos de información. 

 

Respuesta a las dudas planteadas por la base               

societaria 

Albert Banal, responde la pregunta referente a los cambios en el céntimo voluntario                         
y explica que durante el año habría que crear una moción para llevar a votación el                               
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año siguiente. Así como el replanteamiento en cuanto a estrategias de generación,                       
enfocándola más en el autoconsumo. Es un debate pendiente para este año así que                           
habrá oportunidad para poder debatir. Responde a las preguntas sobre el                     
GenerationKwh de manera conjunta, reconociendo que, efectivamente una de las                   
plantas tiene pérdidas. El hecho que el precio de la energía haya bajado esto afecta                             
al resultado de todas nuestras plantas, teniendo unas rentabilidades más bajas.                     
Aunque todo ello se compensa con más beneficios en la parte de comercialización.                         
Básicamente los 35.000 € que se indican son pérdidas asumibles, por lo que                         
representa el GenerationKwh en el cambio de modelo. 

En relación con el tema de los precios de la energía, decir que en septiembre                             
estábamos muy en la línea de lo presupuestado, pero que en los últimos meses                           
bajaron mucho más de lo pronosticado, de forma inesperada, dando unos beneficios                       
mucho más altos que los que teníamos en años anteriores.  

En términos de la estrategia de generación, se hablaba de valorarla y está previsto                           
trabajarla durante este curso, para decidir entre todas como seguimos asumiendo                     
este tema, sobre todo teniendo en cuenta la bajada general del precio de la energía y                               
los cambios que se prevén en este sector.  

En cuanto a las aportaciones al capital voluntario para los proyectos de La Tejería,                           
las emisiones no serían hasta el 2222 o 2223.  

Victoria Pellicer explica como se distribuyen las respuestas a las preguntas. 

Núria Albet explica que la distribución del céntimo voluntario son temas políticos                       
que el CR tiene identificados y que se prevé desarrollar en el próximo año.  

Sara Gutiérrez, explica que el punto a votar sobre entidades aglutinadores, se                       
propone para ampliar mecanismos y tener más contratos, pero que si se replantea el                         
crecimiento de la cooperativa habría que replantearse un debate en el año. Creemos                         
que se debe llevar a votación para que base societaria decida si quiere ampliarlos o                             
no. Aclara, que será la entidad que aglutina la que será socia y tendrá voto, los                               
miembros serán clientes/usuarios. El objetivo de la propuesta es ampliar contratos                     
de equipamientos, no-domésticos. 

Irene Machuca, sobre los mínimos apoyos que necesita una moción, explica que el                         
hecho que las mociones no hayan recibido este mínimo de apoyos puede ser porque                           
no han suscitado interés o bien porque se ponen en relación con otras distintas                           
propuestas y los recursos disponibles. Las mociones han recibido un número                     
importante de visualizaciones en el Participa pero ha sido insuficiente la votación.                       
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Explica que se toma nota de este cuestionamiento de los 500 apoyos, para ser                           
replanteado si es necesario, y recuerda que la participación es previa a la votación,                           
se da en un trabajo en red, ya sea en Grupos Locales, llevar al Participa para medir el                                   
interés y seguir trabajando para que sea una moción de calidad, con calidad                         
democrática. Invita a un trabajo elaborado y con muchas personas.  

Ero Lugilde, explica como se fijan algunas de las partidas presupuestarias para                       
2020. La partida presupuestaria de GLs hace referencia a dos conceptos: encuentro                       
anual GLs y presupuesto que se asigna a cada Grupo Local que gestionan de forma                             
autónoma. Gastos salariales, el aumento de esta partida se explica por un reajuste,                         
ya que las condiciones laborales eran injustas, y en algunos casos era deficitario                         
teniendo que adaptar sueldos a las necesidades de la cooperativa. Como ejemplo,                       
equipo de finanzas era 1 persona y serán 6, pero sigue siendo deficitario, como                           
manifiestan los interventores de cuentas de la cooperativa. Respecto otros ingresos,                     
son la suma de otros ingresos de carácter minoritario, ej. socios cuando se inscriben                           
a compras colectivas hacen un aporte y una parte es de la cooperativa, también                           
cuando hay una segunda devolución de recibo hay un cargo de 3 €, etc. Respecto el                               
concepto de facturación sociedades participadas, este concepto se calcula a través                     
del coste que generan las sociedades participadas a Som Energia. Estas empresas                       
son un ente jurídico pero quien las posee y gestiona es Som Energia, con un coste                               
salarial, y que además los proveedores por comodidad presentan las facturas a Som                         
Energía y luego se traslada este coste a las sociedades participadas. Siguiendo el                         
hilo de preguntas, indica que en cuanto ayudas por la situación creada por la                           
Covid-19, la cooperativa no ha solicitado ninguna, por ahora. -A priori, no se necesita,                           
pero evidentemente siempre con la mirada a que estos fondos están y que como                           
cooperativa podemos disponer. Aclara que la disminución de ratios de liquidez y                       
prueba defensiva, no es preocupante y que indica la cantidad de dinero efectivo que                           
tiene la cooperativa por euro de deuda a corto plazo. Hasta ahora podíamos                         
devolver 5 veces cada euro adeudado, teniendo dinero sin uso. Así pues se ha                           
reducido para que genere productos, proyectos y más satisfacción de nuestras                     
personas socias.  

Albert Banal, explica presupuesto de IT, recursos humanos de informáticos,                   
software, etc. Este aumenta para automatizar al máximo los procesos de la                       
cooperativa. Por esto se están destinando más recursos. Todo ello para compensar                       
el déficit de años anteriores. En la misma línea, en gerencia, había una partida                           
destinada. Explica que se ha estado trabajando el modelo de gerencia (dentro el                         
marco de la reorganización de la cooperativa) y se contempla una segunda persona                         
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en la función de gerencia. De momento no la hay y seguramente a final de año será                                 
menor la partida destinada a este concepto. 

Eduard Quintana del equipo Técnico aclara los puntos de comercialización. Se pide                       
si en cada factura se podría reflejar el aporte al gasto estructural de la cooperativa.                             
Aclara que estos costes estructurales se reflejan en los informes de cuentas                       
anuales, y presentarlo en cada factura no sería una fotografía fidedigna de la                         
realidad, por lo tanto no tendría sentido. En todo caso, sí podría verse reflejado como                             
una estimación. Por otro lado, explica respecto al tema de compra al mercado a                           
futuros, que el año pasado hemos pagado más que si estuviéramos comprando                       
energía al mercado diario. Efectivamente este año ha sido más caro a futuros. Como                           
nos comprometemos a la estabilidad, con un precio conocido, este año ha habido                         
este decalaje. Pero en el año 2018 fue un efecto contrario, nosotros cubrimos con                           
costes conocidos, y por la crisis nuclear en Francia, además de un invierno más                           
desfavorable climáticamente, la energía a mercado diario fue más cara. Así pues, el                         
tema es la estabilidad frente a la volatilidad del mercado. Finalmente, respecto a la                           
pregunta sobre la actividad de representación, se indica que es una actividad que                         
está empezando y habrá que ver cuanto tardamos en ofrecer un servicio con la                           
misma calidad que las demás empresas.  

Núria Albet, responde una pregunta específica respecto a RRI, sobre la diversidad de                         
género. Explica que la propuesta en el RRI en cuanto a la diversidad de género, ( y                                 
cita el texto) hace un primer paso vinculando a la diversidad social de la cooperativa.                             
Pero tomando en cuenta que el Equipo técnico ya está trabajando en la línea de                             
diversidad de género y que somos parte de la red de economía social y solidaria, se                               
pretende que todos los ámbitos de la cooperativa trabajen en este sentido y se                           
vayan realizando las reflexiones pertinentes. 

Victoria Pellicer retoma cerrando el espacio de resolución de dudas. Señala el censo                         
de votación con un total de 500 personas inscritas y que solo han votado 300.                             
Anima a la votación. Prosigue para la despedida de los dos compañeros que han                           
sido interventores de cuentas, agradeciendo su compromiso. Dejando espacio para                   
expresarse. 
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Despedidas de la Intervención de Cuentas 

Santi Martí. Agradece a los socios estos 3 años de Intervención de cuentas.                         
Orgulloso del trabajo realizado. Muestra el obsequio como símbolo del esfuerzo                     
realizado. Señala los aspectos de aprendizaje y colaboración.  

Santi Andorrà da las gracias a la cooperativa de haber podido estar en esta función y                               
de haber podido aportar su grano de arena. Anima a los socios a la participación                             
para que el proyecto sea más fuerte y mejor. Muestra su agradecimiento al Equipo                           
Técnico, personalmente a Carles y Lorena, como a los demás compañeros de                       
Intervención de cuentas. 

 

Despedidas del Consejo Rector  

Carme Sala. Señala que es una despedida relativa, pues pretende seguir des del GL                           
de Lérida. Quiere señalar que en este trabajo intenso, ha sentido que Som Energia es                             
como una isla en un océano, una isla exhuberante que se da por los vínculos entre                               
personas, energía entre manos de la ciudadanía. Con la formación permanente y                       
sensación que nos estamos nutriendo pero advierte que está en un entorno                       
complejo con entidades cada vez más grandes. Debemos ser conscientes de ello, y                         
unirnos a otras islas. A nivel personal, comparte que en estos años ha aprendido que                           
hay que establecer un compromiso con uno/a mismo/a, pues para cambiar el                     
mundo hay que hacer cambios desde uno mismo. Así he aprendido que la mejor                           
decisión es la que se construye conjuntamente, hay que saber escuchar. Aprovecha                       
este momento para esta reflexión. Agradece y desea suerte a todos. 

Victoria Pellicer retoma con su despedida, emocionada también. Recuenta los cinco                     
años en el Consejo Rector. Agradecer y reconocer. En lo primero, por lo aprendido,                           
gracias a los amigos y amigas en la ilusión por este proyecto. Segundo lugar,                           
necesidad de reconocer todo lo que han aportado las personas en lo que es hoy                             
Som Energia. Reconocer el compromiso para este proyecto. Sea en el Consejo                       
Rector, en la base societaria, Grupos Locales, en el Equipo Técnico, gerencia,                       

18 



 

interventoras, otras organizaciones amigas con las que establecemos               
colaboraciones, etc. Indica que en un contexto que puede ser catastrofista, la                       
cooperativa es una propuesta positiva que encarna otros valores. Se despide aunque                       
seguirá en otros espacios participativos que ofrece la cooperativa. 

Roger Reixach, en nombre del resto del CR, agradece a Vicky y Carme, quiere dar a                               
conocer que ellas han dado mucho de ellas dos, con mucho criterio, dando lección                           
del trabajo en equipo, las curas y la gestión democrática y que queda como herencia                             
para la cooperativa. 

Irene Machuca, se suma a este agradecimiento emocionado por parte de los
miembros del Consejo Rector, porque siente que en estos años ellas dos han                       
enseñado mucho y que el ciclo continua. Este has sido un ciclo maravilloso que ha                             
creado un fuerte vínculo. 

Ero Lugilde se suma al agradecimiento, así como el resto de los miembros del                           
Consejo Rector. 

 

Resultados de las votaciones 

Total de personas en el censo: 589 

Pregunta Positivos 
Negativo

s 
Absten- 

ción 
Aproba- 

do? 

1: ¿Apruebas las cuentas anuales 2019? 455 3 131 Sí 

2: ¿Apruebas la distribución del excedente 
cooperativo 2019? 

457 4 128 Sí 

3: Apruebas que cada año se realice el 
presupuesto buscando obtener entre un 
0,5% y 2% de resultados en relación con los 
beneficios antes de intereses e impuestos 
(EBITDA)? 

414 37 138 Sí 
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4: ¿Apruebas que en las contrataciones 
generales aplique el cargo del bono social 
en cada factura de forma visible? 

425 33 131 Sí 

5: ¿Apruebas que en el diseño de los precios 
de venta, se aplique el margen de 
comercialización de manera que al menos 
un 70% esté en el término energía y como 
máximo un 30% esté en el término 
potencia? 

361 79 149 Sí 

6: ¿Apruebas sustituir en la tarifa de precio 
fijo, la revisión anual, por una revisión 
semestral? 

412 53 124 Sí 

7: ¿Apruebas que ofrezcamos, además de 
las tarifas a precio fijo, tarifas indexadas de 
mercado para toda persona que quiera, 
incorporando elementos que limiten la 
frecuencia en la que se puede cambiar de 
modalidad de tarifa (entre la fija y la 
indexada, y viceversa)? 

382 62 145 Sí 

8: ¿Apruebas ampliar los mecanismos de 
contratación sin ser asociado/ada para 
aceptar que las entidades aglutinadoras 
que sean socias de Som Energía y que 
cumplan al menos uno de los criterios 
definidos por los acuerdos de 
intercooperación y firmen el convenio, 
puedan superar el límite de 5 invitaciones 
para apadrinar los contratos de luz de los
miembros, de la entidad aglutinadora, que 
quieran acogerse? 

372 82 135 Sí 

9: ¿Apruebas mantener el interés a las 
aportaciones voluntarias al capital social 
para el ejercicio 2020 en el 1,75 %? 

433 10 146 Sí 

10: ¿Apruebas el documento de 
Reglamento de Régimen Interno? (mayoría 
reforzada) 

403 8 178 Sí 
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11: ¿Apruebas el presupuesto 2020? 426 13 150 Sí 

Consejo Rector 

 

 

 

Assumpta Farran Poca (277) Ricard Jornet GInestà (181) 

Intervención de cuentas 
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Carles Cuadern Codina (192)  Quim Ruiz Querol (137) 

 

Firmas 

 
 
 
 
Victoria Pellicer, presidenta  

 
 
 
 
Roger Reixach, secretario  

Habiendo leído el contenido de esta Acta la firmo y la apruebo a los efectos 
oportunos en mi condición de interventor: 

 
 
 
 
Malaquias Jiménez, Interventor del acta 

 
 
 
 
Antonio Quijada, Interventor del acta 
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